
Ort / Datum:

Beginn / Ende:

Anwesende: Ortsbeirat:  F. Blumenstein, S. Hildebrandt, P. Küllmer, G. Rauschenberg, J. Winter

Gäste:  M. Heußner (Bürgermeister), M. Knappe (Stadtverordneter), Peter Böttner,

Sandra und Harald Sennhenn, Elke Schubert-Blumenstein

Schriftführer: P. Küllmer

Zuständiger 
Fachbereich

Tagesordnung:

  1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

  2. Wahl des Ortsvorstehers

  3. Wahl des Schriftführers und des Stellvertreters / der Stellvertreterin

  4. Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers

  5. Verlesen des letzten Protokolls

  6. Aktuelle Themen

  7. Bürger haben das Wort

  8. Verschiedenes

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
1.1

2. Wahl des Ortsvorstehers
2.1

3. Wahl des Schriftführers und des Stellvertreters / der Stellvertreterin
3.1 Wahl des Schriftführers

3.2 Wahl des / der stellvertretenden Schriftführers / Schriftführerin

Protokoll Nr. 01/21

Ortsbeiratssitzung Stadtteil Quentel
Dorfgemeinschaftshaus Quentel, 04.05.2021 

19:02 - 20:45 Uhr

TOP Themen

Felix Blumenstein eröffnet um 19:02 Uhr die konstituierende Sitzung des Orts-
beirates und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.
Neben den künftigen Ortsbeiratsmitgliedern begrüßt er Herrn Bürgermeister 
Michael Heußner, den Stadtverordneten Mirko Knappe sowie vier Quenteler 
Einwohner(innen) als Gäste.
Den ausgeschiedenen Mitgliedern dankt er für die Mitarbeit in der vergangenen 
Wahlperiode.

Vorgeschlagen wird Peter Küllmer.
Abstimmungsergebnis: 4 "Ja"-Stimmen, 1 Enthaltung.
Peter Küllmer nimmt die Wahl an.

Vorgeschlagen werden Felix Blumenstein und Jens Winter.
Jens Winter erklärt, im Fall einer Wahl, das Amt nicht anzunehmen.
Die anschließende Abstimmung endet mit 5 "Ja"-Stimmen für eine Fortsetzung 
der Amtszeit von Felix Blumenstein als Ortsvorsteher. Er nimmt die Wahl an.

Aus der Wahl zum Ortsbeirat Quentel vom 14. März dieses Jahres ist Sandra 
Sennhenn als erste Nachrückerin hervorgegangen. Sie wird als stellvertretende 
Schriftführerin vorgeschlagen und erklärt sich bereit, das Amt im Fall einer Wahl 
anzunehmen.
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Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

Fortsetzung 3.2

4.
4.1

5.
5.1

5.2 Zu Protokollpunkt 3.1 - Beseitigung von Laub

5.3 Zu Protokollpunkt 3.4 - Verkehrssituation Bereich Wirtsgasse / Borngasse

5.4 Zu Protokollpunkt 3.5 - Wasserentnahme aus öffentlichen Gewässern
Der Ortsbeirat dankt für die ausführliche Schilderung des Verfahrens, das bis zur 
Verhängung eines Wasserentnahmeverbotes aus öffentlichen Gewässern erfor-
derlich ist. (Siehe "Berichtswesen OBR FB4 - Quentel" vom 10.12.2020).

Unabhängig davon wird jedes Jahr erneut festgestellt, dass einige Anwohner in 
den Sommermonaten die Mülmisch aufstauen und teilweise Wasser mittels 
Tauchpumpen entnommen wird. Diese Wasserverknappung kann dann auch in 
Sommern ohne extreme Trockenperioden u. a. zu Versorgungsproblemen der 
unterhalb des Ortes gelegenen Fischteiche führen.

In diesem Zusammenhang bittet der Ortsbeirat um ein offizielles Schreiben des 
zuständigen Fachbereichs der Stadtverwaltung, das die in o. g. Berichtswesen 
OBR aufgeführten Hinweise beinhaltet. Zitat: Entnahme von Wasser nur mit 
Handschöpfgeräten (Gießkanne, Eimer), ...... Keine Entnahme von Wasser mit 
Pumpen ohne Genehmigung, Gewässer nicht aufstauen, ...... Wird gegen eine 
der hier genannten Vorgaben verstoßen oder eine Genehmigung nicht eingeholt, 
drohen empfindliche Bußgelder. Zitat Ende.

Nach Ansicht des Ortsbeirates sollte dieses Schreiben den Anliegern öffentlicher 
Gewässer kurzfristig zur allgemeinen Information zugestellt werden. Die Orts-

Verlesen des letzten Protokolls

Es wird berichtet, dass im Herbst Laub auf verschiedenen öffentlichen Flächen 
durch Mitarbeiter des Baubetriebshofes zur Zufriedenheit der Anwohner beseitigt 
worden ist.
Nach wie vor ungeklärt ist, wie die Laubentsorgung erfolgen kann (z.B. durch 
Bereitstellung von Laubsäcken o. ä.), wenn Bürger das von öffentlichen Gehölzen 
stammende Laub selbst aufgenommen haben.

Peter Küllmer verliest das Protokoll Nr. 03/20 der letzten Ortsbeiratssitzung am 
06.11.2020.

Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers

Während eines Ortstermins hat ein Mitarbeiter des Ordnungsamtes erläutert, 
dass das Aufstellen von Verbotsschildern nicht sinnvoll ist.
Favorisiert wird ein Schild, das auf eine eingeschränkte Durchfahrtsbreite 
hinweist und mit einem Zusatz, der sich auf die Ausschilderung der regulären 
Zufahrt bezieht, ergänzt wird.

Vorgeschlagen werden Georg Rauschenberg und Jens Winter.
Jens Winter erklärt, im Fall einer Wahl, das Amt nicht anzunehmen.
Georg Rauschenberg wird mit 5 "Ja"-Stimmen (1-stimmig) gewählt und nimmt 
die Wahl an.

Abstimmungsergebnis: 5 "Ja"-Stimmen  (1-stimmig)
Bei Beschlüssen des Ortsbeirates ist sie nicht stimmberechtigt und erhält für 
ihre ehrenamtliche Tätigkeit nach Auskunft von Bürgemeister Heußner keine 
Aufwandsentschädigung.

Seite 2 Protokoll       .



Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

Fortsetzung 5.4

5.5

5.6

6.
6.1 Friedhofsausschuss
6.1.1

6.1.2

6.1.3

6.1.4

6.2 Vertreter für den Abwasserverband Mülmischtal

6.3 Grillhütte

6.4 Feldwege

6.5 Wahlen 2021

6.6 WLAN-Hotspot

Zu Protokollpunkt 3.9 - Begrüßung neu zugezogener Einwohner
Siehe Protokoll Nr. 02/20, Pkt. 6.2.
Dem Ortsvorsteher liegt noch keine Stellungnahme der Stadtverwaltung vor.

Siehe Protokoll Nr. 02/20, Pkt. 3.9.
Dem Ortsvorsteher liegt noch keine Stellungnahme der Stadtverwaltung vor.

Peter Böttner berichtet, dass für die Friedhofshalle eine neue Lautsprecheranlage 
beschafft und installiert worden sei. 

Mit dem Anlegen des geplanten Urnengrabfeldes wird in Kürze begonnen.

beiratsmitglieder erklären sich bereit, das Schreiben in Form von Handzetteln 
o. ä. an die entsprechenden Haushalte zu verteilen.

Der Bürgermeister berichtet, dass vorgesehen ist, im Laufe des Jahres 2021 
einen WLAN-Hotspot in Quentel einzurichten.

Peter Böttner steht auch weiterhin als Ansprechpartner für die Vermietung der 
Grillhütte zur Verfügung.

Aktuelle Themen

Als Vertreter des Ortsbeirates im Friedhofsausschuss werden Peter Böttner und 
Georg Rauschenberg vorgeschlagen.
Abstimmungsergebnis: 4 "Ja"-Stimmen, 1 Enthaltung.
Beide Kandidaten nehmen die Wahl an.

Zu Protokollpunkt 3.6 - Fehlender Abfallbehälter in der Nähe der Spenderbox für 
Hundekotbeutel am Dorfgemeinschaftshaus

Ein Mitarbeiter der Stadtverwaltung hat den Schaden an der hölzernen 
Außenstütze der Friedhofshalle inzwischen aufgenommen.

Harald Sennhenn erklärt sich bereit, auch künftig den erforderlichen Wegebau 
und das Freischneiden der Feldwege zu erfassen und zu veranlassen.

Bürgermeister Heußner beglückwünscht die Ortsbeiratsmitglieder sowie die 
vorgenannten Interessenvertreter / Unterstützer des Ortsbeirates zu deren Wahl 
und lobt die überdurchschnittliche Wahlbeteiligung der Quenteler Bürger(innen) 
an der Kommunalwahl in Höhe von ~65%.

Auf Wunsch des Ortsbeirates sollen Mirko Knappe und Peter Böttner auch weiter-
hin die Gemeinde im Abwasserverband Mülmischtal vertreten.
Den Beschluss über die Entsendung der Delegierten fasst die Stadtverordneten-
versammlung.
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Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

6.7 Straßenausbau Langenbachstraße / Borngasse

6.8 Weiterführung der Buslinie von Eiterhagen bis Fürstenhagen

6.9 Schadhafte Dachrinne des Dorfgemeinschaftshauses

6.10 Weihnachtsbaum

6.11 Lückenhafte Mobilfunkverbindungen

6.12 Erfassung von Altablagerungen und Altstandorten

6.13 Corona-Schutzimpfung

Eine Liste der Bereiche, an denen in früheren Jahren Müll / Schadstoffe depo-
niert und / oder Havarien von umweltgefährdenden Stoffen stattgefunden haben 
(könnten), wird in der nächsten Ortsbeiratssitzung aufgestellt.

Nach Auskunft des Bürgermeisters beabsichtigen die Stadtverordneten sich im 
Rahmen einer Versammlung vor Ort über die geplante Baumaßnahme zu 
informieren. Die Versammlung wird öffentlich sein, sodass auch interessierte 
Bürger daran teilnehmen können.

Anmerkung: Nach einem Bericht vom 10.05.2021 in der HNA, Ausgabe 
Kreis Kassel, hat die Industrie- und Handelskammer Kassel-
Marburg (IHK) eine Funklochsuche entwickelt und ist dabei ein 
Kataster zu erstellen.
Ein Online-Formular für die Meldung eines Funklochs ist unter 
ihk-kassel.de/funklochsuche zu finden.

Die Schadstellen an der Dachrinne des Dorfgemeinschaftshauses sind beseitigt 
worden.
Für eine umfangreiche Renovierung der Dachrinne sind im Haushalt 2022 
Finanzmittel berücksichtigt.

Auch in den kommenden Jahren soll ein Weihnachtsbaum mit Lichterkette an der 
Dorflinde aufgestellt werden.

Der Ortsbeirat weist bereits seit Jahren auf eine unzureichende Mobilfunkver-
sorgung im Bereich Quentel hin. Etwa seit Mitte des vergangenen Jahres gibt es 
ein Programm, über das die Aufstellung von Mobilfunkmasten / die Beseitigung 
weißer Flecken im Mobilfunknetz gefördert wird. Kommunen, die durch Mobilfunk 
nicht flächendeckend versorgt werden, können einen Förderantrag stellen. Die 
Baukosten werden dabei zu 90% vom Land und zu 10% vom Mobilfunkanbieter 
getragen.
Der Ortsbeirat bittet, den geschilderten Antrag einzureichen.

Um Einwohnern und Touristen (z.B. Grimmsteig-Wanderern) eine bessere Ver-
kehrsanbindung bieten zu können, fordert Georg Rauschenberg die Buslinie von 
Eiterhagen bis zur Straßenbahnhaltestelle in Fürstenhagen weiterzuführen.
Der Bürgermeister erläutert, dass die Buslinien der Kasseler Verkehrsgesell-
schaft an der Kreisgrenze enden und am Haltepunkt Eiterhagen Fahrer zum Teil 
ihre Touren aufgrund der gesetzlichen Lenk- und Ruhezeiten unterbrechen 
müssten.
Nichtsdestoweniger habe es in dieser Angelegenheit bereits Gespräche mit 
zuständigen Vertretern gegeben. Darüber hinaus sei Quentel bereits über das 
AnrufSammelTaxi (AST) an die Straßenbahnlinie und die Stadt angebunden.

Das Hessische Ministeriums des Innern und für Sport hat bekanntgegeben, dass 
Stadtverordnete und ehrenamtliche Gemeindevertreter unter die Regelungen des 
§ 4 Abs. 1 Nr. 4 der Corona-Impfverordnung fallen. Diese Personen gehören 
damit zur Priorisierungsgruppe 3 und können sich für die Schutzimpfung unter 
dieser Impfgruppe registrieren lassen.
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Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

7. Bürger haben das Wort
7.1

7.2

7.3

7.4

8. Verschiedenes
8.1

Protokollbegutachter:

Anlagen:    - Prioritätenliste, Stand 4.05.2021 (1 Seite)
- Anwesenheitsliste Ortsbeiratssitzung (1 Seite)

J. Winter

Sitzungsende:  20:45 Uhr

P. Küllmer F. Blumenstein

(Schriftführer) (Ortsvorsteher)

S. Hildebrandt

Der als "Anmerkung" gekennzeichnete Hinweis war in der vorliegenden Form nicht 
Gegenstand der Ortsbeiratssitzung. Er dient nur der Information.

Peter Böttner weist darauf hin, dass die Dachfläche der Friedhofshalle vermoost 
ist und gereinigt werden muss.

Nach Aussage von Harald Sennhenn ist die Straßendecke der Quellentalstraße 
zwischen den Häusern Haus-Nr. 1 (D. Franz) und Haus-Nr. 11 (Fam. Eberwein / 
Strecker) an zahlreichen Stellen gerissen. Darüber hinaus klappern die Schacht-
abdeckungen vor den Grundstücken Quellentalstraße Nr. 36 (K. Schumacher) 
und Quellentalstraße Nr. 42 (Fam. Taube).
Der Ortsbeirat bittet, die Schäden kurzfristig der zuständigen Fachabteilung von 
Hessen Mobil zu melden, um eine weitere Verschlechterung der jetzigen 
Schadensbilder zu verhindern.

Eine Scheibe der Dachverglasung des Unterstandes der Bushaltestelle Quellen-
talstraße Ecke Schwedenkreuzstraße ist gerissen. Der Ortsbeirat bittet um 
Austausch des schadhaften Glaselementes.

Ein Modell der Quenteler Kirche mit Dorflinde wird seit Jahren von Harald 
Sennhenn aufbewahrt. Er bittet darum, für das Objekt bis zum Jahresende eine 
andere Unterstellmöglichkeit zu suchen.
Der Ortsbeirat wird bis zur nächsten Sitzung prüfen, ob eine Aufbewahrung in 
dem ehemaligen Wartehäuschen der Bushaltestelle möglich ist.

Elke Schubert-Blumenstein berichtet, dass auf Kosten des Fördervereins die
WC-Trennwände in den Toiletten des Dorfgemeinschaftshauses erneuert worden 
sind.
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                         P r i o r i t ä t e n l i s t e
Stand:  4.05.2021

Zu erledigen
bis / durch

1. Schäden an Straßenbelag und Schachtbauwerken der Quellentalstraße
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2. Wasserentnahme aus öffentlichen Gewässern

3. Außenstütze an der Vorderseite der Friedhofshalle
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4. Digitale Dorflinde
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Nach Aussage von Harald Sennhenn ist die Straßendecke der Quellentalstraße 
zwischen den Häusern Haus-Nr. 1 (D. Franz) und Haus-Nr. 11 (Fam. Eberwein / 
Strecker) an zahlreichen Stellen gerissen. Darüber hinaus klappern die Schacht-
abdeckungen vor den Grundstücken Quellentalstraße Nr. 36 (K. Schumacher) 
und Quellentalstraße Nr. 42 (Fam. Taube).
Der Ortsbeirat bittet, die Schäden kurzfristig der zuständigen Fachabteilung von 
Hessen Mobil zu melden, um eine weitere Verschlechterung der jetzigen 
Schadensbilder zu verhindern.

Eine der beiden äußeren Holzstützen, die einen Teil der Lasten der Dachkon-
struktion tragen, wackelt.
Der Ortsbeirat bittet darum, die Ursache dieses Mangels kurzfristig festzustellen 
und den Anschluss der Stütze an den Dachbalken / das Fundament ggf. zu 
sanieren.

In den letzten Jahren ist bereits mehrfach, auch in Ortsbeiratssitzungen, auf die 
unbefriedigende Mobilfunknetz-Verbindung im Ort hingewiesen worden. Weder 
vom Dorfgemeinschaftshaus noch vom benachbarten Feuerwehrhaus kommen 
stabile Mobilfunkverbindungen zustande. Ein Festnetzanschluss des Dorfgemein-
schaftshauses ist vor Jahren stillgelegt worden.
Es ist vermutlich nur eine Frage der Zeit, bis z.B. ein Notruf von Nutzern des 
Dorfgemeinschaftshauses oder Touristen, die dessen Parkplatz zunehmend als 
Ausgangspunkt ihrer Wanderungen nutzen, verspätet bei einer Einsatzzentrale 
ankommt.
Aus v.g. Gründen bittet der Ortsbeirat erneut, einen öffentlichen WLAN-Hotspot 
zeitnah im Bereich DGH / Feuerwehrhaus einzurichten.

Der Ortsbeirat dankt für die ausführliche Schilderung des Verfahrens, das bis zur 
Verhängung eines Wasserentnahmeverbotes aus öffentlichen Gewässern erfor-
derlich ist. (Siehe "Berichtswesen OBR FB4 - Quentel" vom 10.12.2020).

Unabhängig davon wird jedes Jahr erneut festgestellt, dass einige Anwohner in 
den Sommermonaten die Mülmisch aufstauen und teilweise Wasser mittels 
Tauchpumpen entnommen wird. Diese Wasserverknappung kann dann auch in 
Sommern ohne extreme Trockenperioden u. a. zu Versorgungsproblemen der 
unterhalb des Ortes gelegenen Fischteiche führen.

In diesem Zusammenhang bittet der Ortsbeirat um ein offizielles Schreiben des 
zuständigen Fachbereichs der Stadtverwaltung, das die in o. g. Berichtswesen 
OBR aufgeführten Hinweise beinhaltet. Zitat: Entnahme von Wasser nur mit 
Handschöpfgeräten (Gießkanne, Eimer), ...... Keine Entnahme von Wasser mit 
Pumpen ohne Genehmigung, Gewässer nicht aufstauen, ...... Wird gegen eine 
der hier genannten Vorgaben verstoßen oder eine Genehmigung nicht eingeholt, 
drohen empfindliche Bußgelder. Zitat Ende.

Nach Ansicht des Ortsbeirates sollte dieses Schreiben den Anliegern öffentlicher 
Gewässer kurzfristig zur allgemeinen Information zugestellt werden. Die Orts-
beiratsmitglieder erklären sich bereit, das Schreiben in Form von Handzetteln 
o. ä. an die entsprechenden Haushalte zu verteilen.
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